

*Con esta iniciativa, Janssen y Cátedras en Red contribuyen a mejorar los resultados de salud de los pacientes*

## **La III Edición del Foro Premios Albert Jovell reconoce 17 proyectos que ponen en valor el modelo afectivo-efectivo y colocan al paciente más allá del centro del sistema**

- Este Foro se constituye como espacio de creación y trabajo, en el que el paciente se sitúa no solo en el centro del sistema, sino al mismo nivel que el resto de agentes sanitarios, participando de una manera realmente activa, gracias al trabajo conjunto de todos los stakeholders
- Durante el acto se ha presentado el modelo afectivo-efectivo, que es la forma de cuidar y curar al paciente como persona, incorporando la dimensión de la dignidad y la humanidad, estableciendo una atención basada en la confianza y empatía y contribuyendo a su bienestar y a los mejores resultados en salud del sistema sanitario
- La III edición de estos premios ha recibido 320 proyectos, un 21% más que en la segunda edición. El Jurado, formado por 36 personalidades y representantes de todos los ámbitos relacionados con la salud, ha seleccionado los proyectos que mejor han sabido transmitir los valores de afectividad, efectividad, innovación, compromiso y humanidad
- Los premiados se reparten en seis categorías, además del premio propuesto por el Jurado a la “Trayectoria profesional ligada a la salud”, que este año ha recaído en la Dra. María José Mellado, presidenta de la Asociación Española de Pediatría (AEP) y pediatra del Hospital Universitario La Paz de Madrid

**Madrid, 13 de junio de 2017** – Por tercer año consecutivo, Janssen, en colaboración con Cátedras en Red, ha celebrado la III edición del Foro Premios Albert Jovell y ha hecho entrega de estos galardones, iniciativa dirigida a mejorar los resultados en salud de los pacientes en España, en un acto que ha contado con la presencia de más de 400 profesionales sanitarios que se han dado cita en el Museo Reina Sofía de Madrid y que ha contado con la intervención del Ministerio de Sanidad, Servicios Sociales e Igualdad.

El Foro Premios Albert Jovell, que ha podido seguirse por streaming a través de [www.foropremiosalbertjovell.es](http://www.foropremiosalbertjovell.es) y del hashtag **#ForoPremiosAlbertJovell**, tiene como objetivo reconocer públicamente los proyectos que más han destacado en mejorar los resultados en salud de los pacientes y que mejor han sabido transmitir los valores de afectividad, efectividad, innovación, compromiso, humanidad, siguiendo, así, los valores del Dr. Albert Jovell. Además, durante el acto se ha presentado el modelo afectivo-efectivo, que es la forma de cuidar y curar al paciente como persona, con base en la evidencia científica, incorporando la dimensión de la dignidad y la humanidad del paciente,

estableciendo una atención basada en la confianza y empatía, y contribuyendo a su bienestar y a los mejores resultados posibles en salud del sistema sanitario.

*“Este foro es la primera oportunidad clara en España de colocar al paciente más allá de la teoría sanitaria del paciente en el centro del sistema. Se le posiciona en la mesa de trabajo, al mismo nivel que el resto de agentes sanitarios, lo que nos permite un trabajo conjunto y de creación y participar de una manera realmente activa, no solo como pacientes en el centro. De esta forma, vemos la salud de una manera integral y holística, no solamente como algo clínico, por lo que los resultados en salud son mucho más efectivos y adecuados para el paciente”*, ha explicado **Jorge Garrido, director de la ONG Apoyo Positivo**, durante el acto de presentación, en el que han intervenido, además, **Ángel Gil, director de la Cátedra de Innovación y Gestión Sanitaria de la Universidad Rey Juan Carlos; Rodrigo Gutiérrez, director general de Calidad y Humanización de la Asistencia Sanitaria de Castilla La Mancha; y Ramón Frexes, director de Relaciones Institucionales y RSC de Janssen.**

En el modelo afectivo-efectivo no solo es importante la efectividad del sistema de salud, sino también el componente emocional. *“Este modelo intenta poner en valor cómo la afectividad en el día a día de la asistencia sanitaria hace que las actuaciones sean mucho más eficientes. Cuando un paciente se siente atendido y cuidado con afecto, el efecto de una consulta o tratamiento realmente supera con creces su eficacia y se convierte en una medida mucho más eficiente”*, expresa, por su parte, Ángel Gil, a la vez que resalta que *este Foro, con su tercera edición, se está convirtiendo en un referente para el mundo sanitario por la importancia que tiene el papel de la humanización de la medicina, el poder de cuidar a los pacientes, creando un modelo totalmente distinto.*

A partir de las ideas y del pensamiento del Dr. Albert Jovell, el modelo afectivo-efectivo pretende ser una iniciativa que ponga de relieve los valores y aspectos más humanos de la asistencia sanitaria. Según Rodrigo Gutiérrez, *“se trata de hacer compatibles una atención sanitaria eficaz y efectiva, basada en la mejor evidencia científica disponible y con la mayor calidad técnica posible, con una atención más digna a los pacientes como personas”*. Por este motivo, para Gutiérrez es necesario *“extender, difundir el modelo y darlo a conocer en todos los servicios regionales de salud, haciendo que sus principios y valores sean asumidos e incorporados en la práctica clínico-asistencial ya que, hasta ahora, se están desarrollando iniciativas aisladas en algunos centros y servicios, que deberían generalizarse de una manera sistemática”*.

Por su parte, Ramón Frexes destaca: *“El Foro de Premios Albert Jovell tiene un compromiso con los pacientes y contribuye a mejorar los resultados en salud del sistema sanitario. Es necesario reconocer el trabajo de todos aquellos que están implementando y poniendo el valor el modelo afectivo-efectivo, porque con su trabajo contribuyen a la excelencia del sistema y a colocar al paciente en un plano totalmente activo, gracias al trabajo conjunto de todos los agentes sanitarios. Este Foro seguirá trabajando por reconocer la innovación y difundiendo el enorme legado del Dr. Albert Jovell por la salud y dignidad de los pacientes”*.

## El Foro Premios Albert Jovell premia 17 proyectos innovadores

La III edición de los Premios del Foro Albert Jovell ha recibido 320 proyectos, un 21% más que el año pasado. Esta iniciativa de Janssen y Cátedras en Red está dirigida a mejorar los resultados en salud de los pacientes en España reconociendo aquellos proyectos que destaquen por su carácter innovador y humanista, en línea con los valores defendidos por el Dr. Jovell. El jurado, compuesto este año por 36 personalidades y representantes de distintos ámbitos relacionados con la salud, ha valorado los proyectos que mejor han sabido transmitir los valores de afectividad, efectividad, innovación, compromiso y humanidad de cada una de las 6 categorías existentes. Este año, el Premio Honorífico a la Mejor Trayectoria Profesional ligada a la Salud ha sido para la **Dra. María José Mellado, presidenta de la Asociación Española de Pediatría (AEP) y pediatra del Hospital Universitario La Paz de Madrid.**

1. Mejor Campaña de Sensibilización y/o Prevención y/o Intervención, desarrollada por asociaciones de pacientes y ONG del ámbito de la salud.

### **Primer Premio**

**Proyecto:** Cuentos para entender mi mundo

**Entidad:** NUPA (Asociación Española de ayuda a niños con trasplante multivisceral y afectados de fallo intestinal y nutrición parenteral).

### **Segundo Premio**

**Proyecto:** Kurere, palabras que curan

**Entidad:** Asociación Kurere.

### **Accésit**

**Proyecto:** Cuidados paliativos pediátricos en Enfermedades Raras

**Entidad:** Asociación de Enfermedades Raras D'genes.

2. Mejor Formación dirigida a pacientes y/o familiares desarrollada por asociaciones de pacientes, y ONG del ámbito de la salud

### **Primer Premio**

**Proyecto:** Los videos de Bruno (asistencia a personas con enfermedad mental y a sus familiares)

**Entidad:** ASAM (Asociación Salud y Ayuda Mutua).

**Segundo Premio**

**Proyecto:** FQ-UP, Respira conmigo (aplicación móvil para favorecer la adherencia al tratamiento)

**Entidad:** Federación Española de Fibrosis Quística.

**Accésit**

**Proyecto:** Punto de inflexión

**Entidad:** AMAFE (asociación madrileña de amigos y familiares de personas con esquizofrenia).

3. Mejor Programa de Intervención dirigido a pacientes y/o familiares desarrollado por sociedades científicas, colegios profesionales y fundaciones del ámbito de la salud

**Primer Premio**

**Proyecto:** Telemedicina Kurento (para mejorar la asistencia de niños que requieren cuidados paliativos)

**Entidad:** Fundación Porque Viven.

**Segundo Premio**

**Proyecto:** ¿Y tú te lo crees? (campana sobre salud mental y su relación con las adicciones)

**Entidad:** Fundación de Patología Dual.

**Accésit**

**Proyecto:** Programa del Anciano” (para la mejora de la calidad de vida de los ancianos y en defensa de sus derechos)

**Entidad:** SEMERGEN Solidaria (Sociedad Española de Médicos de Atención Primaria).

4. Mejor Iniciativa que mejore los resultados en salud de los paciente, desarrollada por profesionales sanitarios, a título individual o en grupo

**Primer Premio**

**Proyecto:** Proyecto SIMPLe (aplicación para pacientes con trastorno bipolar)

**Persona:** Diego Hidalgo- Mazzei (programa de trastornos bipolares del Hospital Clinic de Barcelona).

**Segundo Premio**

**Proyecto:** App Quimioayuda (aplicación para pacientes oncológicos)

**Personas:** María José Arias Ruiz y Luis Felipe Palero Sanz (UGC Oncología Médica HURS).

**Accésit**

**Proyecto:** Prevención de melanoma en población adolescente

**Personas:** Alba Gómez Zubiaur y Susana Medina Montalvo.

5. Mejor Trabajo periodístico de ámbito sanitario desarrollado por periodistas o profesionales de la información

**Primer Premio**

**Proyecto:** Documental “Las edades del SIDA” (estrenado en Documentos TV de TVE)

**Personas:** Concha Inza Romea y Juanma Jiménez.

**Segundo Premio**

**Proyecto:** Documental “Al escuchar el viento”

**Persona:** Alfonso Palazón Meseguer

**Accésit**

**Proyecto:** Reportaje “Vivir la enfermedad” (emitido en Canal Sur y Andalucía TV)

**Persona:** Carolina Morató Beltrán.

6. Mejor Acción de formación, transformación, información o sensibilización en torno a la salud desarrollada desde el ámbito universitario

**Primer Premio**

**Proyecto:** Laboratorio de Ingeniería Médica

**Entidad:** Facultad de Medicina de la Universidad de Navarra.

**Accésit**

**Proyecto:** Intervención para la reducción del estigma en estudiantes de Medicina

**Entidad:** Facultad de Medicina de la Universidad de Valencia.

7. Mejor trayectoria profesional ligada a la salud

**Dra. María José Mellado, presidenta de la Asociación Española de Pediatría (AEP) y Jefa del servicio de pediatría del Hospital Universitario La Paz de Madrid.**

## Un Foro con los valores de Albert Jovell

Janssen, el grupo de compañías farmacéuticas de Johnson & Johnson, en colaboración con Cátedras en Red, plataforma integrada por investigadores de la Universidad Rey Juan Carlos de Madrid, la Clínica Universidad de Navarra, la Universidad de Málaga y la Universitat Internacional de Catalunya, pusieron en marcha este proyecto a principios de año para conservar y transmitir los valores del Dr. Albert J. Jovell, a fin de que sean un estímulo para el sector e inspiren a nuevos equipos para seguir trabajando por la excelencia, la innovación y el compromiso con la salud y la dignidad de los pacientes.

Albert J. Jovell nació en Sabadell, hijo de un médico de pueblo. Tras años de formación, se doctoró en Medicina y Sociología, especializándose en Salud Pública por la Universidad de Harvard. Ejerció como médico, investigador y docente, alcanzando una gran reputación dentro y fuera de España. Tras una década de lucha contra el cáncer, el doctor Jovell falleció en noviembre de 2013. Gracias a su doble condición de médico y paciente, Albert J. Jovell fue un firme defensor de los derechos de los pacientes.

Fundador del Foro Español de Pacientes, desarrolló un pensamiento propio con un enfoque innovador en torno a la profesión médica, la defensa de la sanidad pública y el papel central de los pacientes dentro del sistema de salud. El Dr. Albert J. Jovell fue el fundador y primer director del Instituto Global de Salud Pública y Política Sanitaria de la UIC, impulsando el Aula de Innovación en Política Sanitaria UIC Janssen, que se sumó a la iniciativa de Cátedras en Red.

## INFORMACIÓN COMPLEMENTARIA

### Sobre Janssen

El grupo de compañías farmacéuticas Janssen, de Johnson & Johnson, está dedicado a abordar y resolver algunas de las principales necesidades médicas no satisfechas en oncología, inmunología, neurociencias, enfermedades infecciosas, vacunas, enfermedades cardiovasculares y metabólicas. Impulsado por nuestro compromiso con los pacientes, desarrollamos productos innovadores, servicios y soluciones sanitarias para ayudar a personas de todo el mundo. Más información en [www.janssen.es](http://www.janssen.es)

### Sobre Cátedras en Red

Cátedras en Red es una iniciativa compuesta actualmente por seis grupos multidisciplinares de investigadores que, desde diferentes perspectivas, abordan asuntos relacionados con la medicina y la atención sanitaria en España. La red está integrada por: la Cátedra de Innovación y Gestión Sanitaria de la Universidad Rey Juan Carlos de Madrid, el Aula de Innovación en Terapéutica Farmacológica de la Clínica Universidad de Navarra, la Cátedra de Economía de la Salud y Uso Racional del Medicamento de la Universidad de Málaga, el Aula de Innovación en Política Sanitaria Janssen de la Universidad Internacional de Cataluña, la Cátedra de Innovación Clínica de la Universidad Autónoma de Madrid y por el Instituto SI-Health.

Esta visión interdisciplinar de Cátedras en Red contribuye al enriquecimiento de los conocimientos adquiridos, individualmente, gracias a un abordaje global de los diferentes ámbitos de interés. La divulgación de dicho conocimiento es, precisamente, uno de los principales objetivos del proyecto, patrocinado por Janssen. Se trata de una iniciativa pionera en nuestro país. Más información en [www.catedrasenred.es](http://www.catedrasenred.es)

**Para más información:**

**Comunicación Janssen**

Riqui Villaroel

91 722 80 44/ 639 89 06 74

Gabinete de prensa Janssen

**Berbés Asociados** - 91 563 23 00

Irene Fernández / Paula Delgado / Clara Compairé

[irenefernandez@berbes.com](mailto:irenefernandez@berbes.com); [pauladelgado@berbes.com](mailto:pauladelgado@berbes.com); [claracompaire@berbes.com](mailto:claracompaire@berbes.com)

661 67 82 83 / 678 88 96 12 / 697 55 99 61